
乱穿马路被罚，“倒霉”吗？
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上班抄个近路乱穿马路，被罚

20元，倒霉吗？ 答案是否定的。 从
现在起，上海取消“累进式”执法，

对闯红灯、乱穿马路等行人交通违
法行为一律直接处罚。昨天首日全

市共处罚行人违法 900余起。无论
是机动车、非机动车，还是行人，只

要违法，均一视同仁，都要接受处

罚。警方的严格执法给所有人上了
重要的法治一课。

从 2016年起，上海开展道路交
通大整治，对于机动车乱停放、违法

变道、不礼让行人等交通顽症“零容

忍”，警察现场执法加上无处不在的
电子警察，使绝大多数驾驶员“规规

矩矩开车” 已习惯成自然。 相比之
下， 非机动车和行人的交通违法整

治，难度更大。 非机动车、行人交通
违法还没完全实现 “警察在与不在

一个样”，一不管就反弹。因此，在经

过 3年的“累进式”执法后，对于行

人违法行为直接处罚， 显示了警方
整治交通秩序不留死角的决心。

修订后的 《中华人民共和国交
通安全法》颁布已有 16年。 交通法

规面前人人平等。在马路上，只要违
法，无论是谁，都要受到处罚。 前几

天本报的一则视频新闻也引人关

注，一名老外开着一辆外观酷似“潜

水艇”的非机动车上路，被长宁交警
当场拦下。 交警对这辆异形非机动

车进行扣车处理， 并对这名外籍人
士处以罚款 100元的行政处罚。

这堂法治课还有一个效应，就
是让更多人树立对规则的敬畏。规

则意识，是现代社会每一个公民应

当具备的理念。法律就是最高层次

的明文规则。为了省下几十秒骑着
电动车闯红灯，在小马路上随意穿

行……这些人们熟视无睹的行为
既违反了规则， 更是违法行为，同

时也是事故隐患。严格整治就是为
了告诉大家：勿以恶小而为之。 如

果人人心中都有规则意识，严格遵

守交通法规，最终道路将变得畅通
有序， 马路和人行道会更安全，我

们的社会将变得更文明，受益的将

是我们所有人。
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볆뮮뷼 50%ꎬ떱쓪좫늿췪돉솽싖

헷톯짺킧ꆣ뷘훁 2020쓪 6퓂뗗ꎬ쯄
럹뗘뿩뻓쏱잩풼싊틑뺭듯떽

98.6%ꆣ2020쓪짏냫쓪ꎬ틑좫쏦웴
뚯뫧뿚즽쫙샯ꆢ퇮웖 162뷖랻뗈 2

룶쿮쒿룄퓬ꎬ웤훐ꎬ즽쫙샯헷쫕릤
ퟷ 6퓂 4죕틑뗚뛾싖잩풼짺킧ꆣ

新角登台
탂맒없뗄짏몣쫐돇쫐룼탂훐

탄붫놻듲퓬돉캪뻉쟸룄퓬릦쓜탔

욽첨ꎬ췆뷸뻉쟸룄퓬ꆢ뻉힡랿룄퓬ꆢ
돇훐듥룄퓬벰웤쯻돇쫐룼탂쿮쒿

뗄쪵쪩ꆣ짏몣뗘닺벯췅뚭쫂뎤ꆢ떳
캯쫩볇럫뺭쏷뇭쪾ꎬ짏몣뗘닺벯췅

붫내헕ꆰퟛ뫏욽뫢ꆢ뚯첬욽뫢ꆢ뎤웚
욽뫢ꆱ뗄풭퓲ꎬ랢믓쫐돇쫐룼탂훐탄

ퟛ뫏욽첨폅쫆ꎬ볡돖쟸폲헻쳥뾪랢
샭쓮ꎬ춳돯뗘뿩뿕볤풴ꆢ뷰욽

뫢ꆢ릦쓜튵첬ꆢ릫릲럾컱ꆢ럧쎲놣뮤ꆢ

붨훾탎첬뗈ꎬ췆뷸돇쫐룟욷훊랢햹ꆣ
횵뗃튻쳡뗄쫇ꎬ짏몣쫐돇쫐룼

탂훐탄뗄돉솢캪볓뿬췆뷸뻉쟸룄퓬
퓶쳭쇋탂뗄잿듳뚯솦ꎬ폐췻뷸튻늽

퓶잿짏몣쿠맘쟸듲펮뻉룄릥볡햽뗄

탅탄뫍뻶탄ꆣ

놾놨볇헟 杨玉红

本报讯 쫐캯뢱쫩볇ꆢ듺쫐뎤

릨헽ퟲ쳬훷돖헙뾪쫐헾뢮뎣컱믡
틩ꎬ잿뗷볡뻶맡뎹실쪵쾰뷼욽ퟜ

쫩볇훘튪횸쪾뺫짱ꎬ내헕쫐캯늿
쫰튪쟳ꎬ퓺쪵ퟶ뫃럀톴럀첨릤ퟷꎻ

퇐뺿늿쫰짮뮯탐헾짳엺훆뛈룄
룯ꆢ췆뷸듳톧뿆벼풰룟훊솿랢햹

뗈릤ퟷꆣ

믡틩횸돶ꎬ튪볡뻶뿋럾싩뇔쯉
킸쮼쿫ꎬ볓잿풤닢풤뺯ꎬ뿆톧럖컶

톴쟩뇤뮯쟩뿶ꎬ췪짆룷쿮릤ퟷ풤
낸ꎬ뷸튻늽톹쪵퓰죎ꎬ좷놣죋쏱좺

훚짺쏼닆닺낲좫ꆣ튪솢ퟣ놾쫐럀
톴쪵볊ꎬ뻛붹훘뗣쟸폲돖탸뾪햹

틾뮼업닩ꎬ실쪵쿺쿮헻룄ꆣ튪돤럖
랢믓돇쫐퓋탐ꆰ튻췸춳맜ꆱퟷ폃ꎬ

잿뮯횸믓뗷뛈ꎬ볓잿탅쾢릲쿭ꎬ실

쪵쟀쿕컯놣헏뫍펦벱뒦훃뛓컩
뗄ퟩ횯놣헏ꎬ볡뻶쫘힡돇쫐톴웚낲

좫럀쿟ꆣ
믡틩풭퓲춬틢ꆶ맘폚뷸튻늽짮

뮯탐헾짳엺훆뛈룄룯 볓뿬췆뷸

훘듳쿮쒿붨짨뗄죴룉듫쪩ꆷ늢횸
돶ꎬ튪뷸튻늽쾸뮯쒿뇪죎컱ꎬ돖탸

짮뮯ꆰ튻췸춨냬ꆱ룄룯ꎬ죃룼뛠웳튵
쓜ꆰ룟킧냬돉튻볾쫂ꆱꆣ튪뷸튻늽잿

뮯ꆰ뗪킡뛾ꆱ뺫짱ꎬ볓뿬룷샠쫖탸냬
샭쯙뛈ꎬ얬솦죃ꆰ쳘쮹삭쯙뛈ꆱ돉캪

뎣첬ꆣ튪퓚쪵볹훐늻뛏릮만췪짆룄

룯듫쪩ꎬ믽벫펪퓬죝듭뻀듭ꆢ횧돖
룄룯뒴탂뗄솼뫃럕캧ꎬ쳡짽웳튵뗄

믱뗃룐뫍싺틢뛈ꆣ
믡틩풭퓲춬틢ꆶ맘폚볓뿬췆뷸

놾쫐듳톧뿆벼풰룟훊솿랢햹뗄횸
떼틢볻ꆷ늢횸돶ꎬ튪쟐쪵ퟶ잿듳톧

뿆벼풰뗄ꆰ뿆벼쫴탔ꆱꎬ쳡짽뿆벼럾
컱릩룸쓜솦ꆢ뒴탂닟풴릦쓜뫍럸짤

킧펦ꆣ튪붫룟킣랢햹맦뮮ꆢ뿆벼풰
퓋펪볆뮮폫좫쫐벰쯹퓚쟸뗄닺튵

맦뮮폐믺쿎뷓ꎬ붫뿆퇐풴뮯캪
닺튵짽벶랢햹뗄탂뚯쓜ꆣ

믡틩뮹퇐뺿쇋웤쯻쫂쿮ꆣ


